

指宿市立柳田小学校 学校だより



くすのき

＝柳田魂：元氣・覇氣・根氣＝
令和4年9月1日号

2学期に向けて

朝夕に秋の訪れを感じる頃
となりました。

長い42日間の夏休みも終わりを迎え、本日から2学期が始まりました。夏休みの終盤ではありましたが、県内の新型コロナウイルスの陽性者数が一日に5,000人近くまで急増する時期もありました。そのため、5年生の集団宿泊学習を急遽延期としました。楽しみにしていた5年生の子ども達や保護者の皆さんには大変申し訳ございませんでした。

さて、2学期は本校の学校教育目標「思いやりをもち、共にたくましく生きる子供を育てる」に基づき、重点ポイントを『学力向上』と『思いやり』としました。「天高く馬肥ゆる秋」と申しますが、子供たちの身も心も大きく育てていきたいと思っています。職員全員で力を合わせて取り組んでいきますので、ご理解とご協力をよろしくお願い致します。

「学力向上」について

夏休み中に職員全員で、昨年度1月に行った「全国学力・学習定着度調査」や4月に行った「NRT」など分析や考察などを行いました。本校の課題を明確にしながら、課題解決のために子供たちに何ができるかを各学年で話し合いました。落ち込みの見られる傾向については年間通じての計画的・継続的な指導を行い、基礎的・基本的な学力の確実な定着を図って行けるようにしていきます。また、研究授業を通して職員の指導法の向上にも努めていきます。2学期は教児ともに学び合いながら、子供たちに「あと一問が解ける力」をつけさせたいと思います。

「思いやり」について

1学期の学校反省等でも「トイレのスリッパを並べること」や「廊下を静かに歩くこと」がなかなか徹底できていないとの意見が上がりました。これらの行動の根底には、相手に対する「思いやり」の不足があるのではないかと考えました。例えばスリッパを並べさせることは、次にスリッパを履く人のための行為です。形としてトイレのスリッパを並べさせる指導を徹底すると共に、道徳の時間などを中心に「思いやり」の心も育てていきたいと思っています。ご家庭でも学校での取組をご理解いただき、ぜひ、「思いやり」ある行動ができたときには十分褒めてくださいますようお願い致します。

9・10月の主な行事予定

※ 変更する場合があります。
週報等で御確認ください。

【9月】

- 1(木) 始業式
- 2(金) 身体計測 (高学年)
- 5(月) 身体計測 (中学年)
- 6(火) 身体計測 (低学年)
- 10(土) 土曜授業
- 12(月) 集金日
- 13(火) 集金日
- 14(水) 納金日 委員会活動

- 16(金) 授業参観 家庭教育学級 学級PTA
- 21(水) 児童代表・保健委員会
- 22(木) 給食センター見学 (1年)
- 28(水) クラブ活動

【10月】

- 4(火) ミシン学習 (6年) 生活科見学 (2年)
- 5(水) ミシン学習 (6年) 委員会活動
- 8(土) 土曜授業、小中交流授業 (6年)

命を守る (7月15日：着衣水泳)

夏休み前に着衣水泳に挑戦しました。子どもたちは、洋服や靴を履いていると泳ぎにくいことを体感したり、逆に洋服や靴の浮力を生かしながら水に浮くという体験をしました。基本的に背浮きで救助を待ちますが、なかなか思いどおりに浮かずに苦労していました。ただ、ペットボトルを浮き輪代わりにするとたくさん子どもたちが浮けるようになりました。夏休みが終わり海や川に行く機会は少なくなるとは思いますが、いざというときのために1学期に学習したことを忘れないでおきましょう。



<着衣水泳>

1学期の反省 (7月20日：終業式)

2年生の「H. I.」さん4年生の「K. R.」さん、5年生の「K. R.」さんの3人が1学期の反省と夏休みや今後の目標を発表してくれました。それぞれ、1学期にできなかったことを反省した上で、具体的な目標を設定していました。また、別の学校で頑張ることを発表してくれる子どももいました。校長先生からは、新型コロナウイルス感染症に注意することと、興味をもって学習に取り組むことの大切さについて話がありました。夏休みは、身近でどんな発見ができたでしょうか。特に、校長先生に負けないように指宿について調べた人はいますか。



<終業式>

学校評価について

1学期末に学校評価をしていただきましたところたくさんの貴重なご意見を伺うことができました。2学期以降すぐに改善すべきところと、長期的な視野に立って改善しなければならないことを把握することができました。学校評価の一部になりますが、学校の現状等を報告します。

<トイレについて>

保：トイレをきれいにしてほしい。トイレが汚い。掃除をしても限界だと思う。

学：毎年、学校から施設改善の要望を挙げ、昨年度は、保護者からも要望書を挙げていただきました。その結果、来年度からトイレの洋式化が実現されそうです。現在、トイレ改修の打合せを行っています。

<授業参観について>

保：授業参観が無いので学校の様子が分からない。授業参観が度々中止になるのは残念だ。

学：授業参観をして学校の様子を伝えたり、学級PTAで児童のことについてともに考えていきたいと思っていますが、感染のリスクを考え実施できていないのが現状です。授業参観については、近隣の学校とも情報交換をしながら進めています。

<保護者のネーム着用について>

保：不審者対策として保護者もネームを付けるべきだと思う。

学：2学期以降、不審者対策として保護者用のネームを配布します。学校に来校する際は、ネームの着用をお願いします。

<児童の態度について>

保：言葉遣いが悪い子どもがいる。ひそひそ話をしている子どもがいて学校に行くのが嫌と言っている。急に蹴ってくる子どもがいる。

学：学校では、暴言や暴力があるたびに繰り返し指導を行っています。また、生徒指導の問題を未然に防ぐために「ふわふわことば」の指導も行っています。これからも未然防止と素早い対応を心掛けていきます。